

## **COLUMNAS DE 23 DE NOVIEMBRE DE 2020**

■ Columnas Nacionales

**Síntesis**Informativa

## COLUMNA RAZÓN PRÁCTICA AUTOR CARLOS ALBERTO PÉREZ CUEVAS REVISTA SIEMPRE

México con el agua hasta el cuello

Curiosamente los votantes no se sienten responsables de los fracasos del gobierno que han votado.

Alberto Moravia.

Los más afectados como siempre son los más pobres, los que se encuentran en situación de mayor vulnerabilidad, siempre ha sido así, pero en esta ocasión que un presidente de la República reconozca que por decisión personal se permitió que las partes más bajas de Tabasco fueran inundadas. Solo que da la casualidad de que la inundación con conocimiento de causa fue para las zonas habitadas por indígenas y las comunidades más marginadas, evitando un daño mayor a la capital del Estado, Villahermosa.

Todo gobierno tiene que tomar decisiones, algunas de ellas causan afectaciones, lo criticable en este caso es que hasta ahora se declare que se tomaron esas decisiones, cuando en el momento más crítico y de mayor daño el gobierno federal guardó silencio.

Inclusive observamos una disputa entre el gobernador tabasqueño y el Director General de la Comisión Federal de Electricidad por acusaciones graves por las inundaciones que fueron deliberadas.

El gobierno el federal y las autoridades operadoras de las presas guardaron silencio, algunas como Manuel Bartlett hicieron mofa de las acusaciones y el presidente se dedicó a proteger a sus funcionarios y a dar recomendaciones fuera de lugar, como las dadas a sus paisanos para que se retiraran a las zonas altas y así se pudieran resguardar.

Eso ni en las peores épocas, ni durante los desastres más graves sucedió, parecía una burla, pues días antes en el Congreso de la Unión, dentro de los 109 fideicomisos desaparecidos estaba el del Fondo de Desastres Naturales.

Es decir, se desmanteló el mecanismo para proteger a la población durante las afectaciones por desastres o daños naturales, así, sin personal, planes o programas que inmediatamente se activaban para proteger a la ciudadanía, esta vez no existieron y los daños han generado consecuencias que en muchos casos son irreparables.

El presidente de la República se limitó a realizar recorridos desde el aire para observar la afectación, pero sin determinar acciones concretas y específicas para ayudar al pueblo tabasqueño principalmente a los más pobres y necesitados.

Por un lado, vemos que el discurso de ayuda a los pobres se limita a entregas de dádivas económicas de manera directa a un número determinado de personas que en realidad son las clientelas electorales que se han construido durante sus campañas.

No les interesa sacar a los pobres de la pobreza y mucho menos les interesa los pobres que no están en sus listas de apoyo, la prueba es lo que pasó en la inundación en Tabasco, el presidente está dispuesto a hacer lo que sea para salvar sus decisiones, las cuales calla, después acepta y con gran indiferencia las olvida para pasar al siguiente capricho, error o imposición.

De por si es grave el daño que el pueblo ha sufrido por la pandemia, además debe sumársele el generado por las malas decisiones y la indiferencia. Ahora todo México se encuentra con el agua hasta el cuello.

@perezcuevasmx perezcuevasmx@gmail

### AUTOR CARLOS MARÍN DIARIO MILENIO

¡Deshágase de ellos, Presidente!

En vez cumplir su obligación y poner en su lugar al subsecretario federal de Salud, la titular de la Función Pública exhumó la más desafortunada y cruel frase del presidente de la República para celebrar, gozosa, la tragedia que ha enlutado cuando menos a 101 mil 500 familias, a sabiendas de que la cifra verdadera bien puede rondar las 285 mil:

"La crisis por el covid-19 vino como anillo al dedo a la cuarta transformación, ya que, por décadas, durante el periodo neoliberal, las emergencias se convirtieron en terreno fértil para esa corrupción estructural, para que las grandes corporaciones, los grandes intereses económicos y privados se apropiaran cada vez más de lo público...", dijo Irma Eréndira Sandoval en las jornadas de la estéril Semana Nacional de la Transparencia sobre Salud Pública.

¿Entenderá la señora que a los deudos les vale un comino la "corrupción" si a sus fallecidos se les hubiera salvado la vida?

Su siniestro festejo de la matazón se dio en el contexto de nuevas demostraciones de ineptitud de Hugo López-Gatell, como su ignorancia sobre la factibilidad de mantener a bajas temperaturas las vacunas que se esperan porque no hay una red, "no de refrigeración sino de ultracongelación".

Como lo cierto es que el sistema de Pfizer permitirá transportar hasta 975 dosis en contenedores del tamaño de una maleta de viaje acompañados de hielo seco que las mantendrá a 80 grados bajo cero, un sensor y un localizador GPS para controlar su temperatura y ubicación todo el tiempo, vaya vergüenza que el mariscal anticovid no lo supiera. Tuvo que aclarar el canciller Ebrard que sin esa garantía no se habría suscrito ningún contrato.

La incompetencia del subsecretario tanto por sus errados pronósticos (hace más de 40 mil muertes la cantidad le parecía improbable y catastrófica) como, y sobre todo, por haber estigmatizado el uso del cubrebocas, hace lógica su remoción.

Sin embargo, en uno más de sus arrebatos que lo delatan más como grillo que como el sabio que lo supone y presume al mundo López Obrador, su ataque a los medios no tiene desperdicio: dice que lo que difunden sobre los funcionarios que no utilizan la mascarilla tiene un "fin de confrontación" y "busca generar desconfianza" en el gobierno.

Ah chingá

Y con cínica desvergüenza, soltó que "las personas que han formulado todo este debate desde medios de corporativos, primeras planas, periódicos nacionales, radio, televisión, hasta las diversas redes sociales, harían una contribución más efectiva de bienestar social si, en lugar de estar centrando la conversación en eso, la centraran a promover el uso de cubrebocas. ¡Qué mejor que en las primeras planas, en lugar de aparecer un planteamiento tipo nota roja, en el que se destaca la confrontación de tinte político, todas las mañanas, la primera plana la dedicaran a 'usa tu cubrebocas', y que ellos asumieran el costo de esos espacios para hacer promoción de la salud...!".

O sea, que hagan lo que él no y que la secretaria Sandoval, por lo visto, aplaude...

- Excélsior: Razones / <u>El difícil, tortuoso, escenario del 21</u> / Jorge Fernández Menéndez (p.16)
- Milenio: Sin Rodeos / Encanto y desencanto / Diego Fernández de Cevallos (p.3)
- Financiero: Autonomía Relativa / AMLO, el G20 y el G4 / Juan I. Zavala (p.48)
- Universal: Hacia una convención nacional hacendaria / Carlos Urzúa (p.19)
- Financiero: [Entrevista] Para 165 mil vecinos del Tren Maya apoyo directo/ Román Meyer (p.44)
- Universal: <u>Bajo Reserva</u> / ¿Encontró morena la cura del Covid? (Sen. Lucía Trasviña / Jaime Maussan / p.2)
- Excélsior: ¿Alianza Federalista, sí o no? / Cecilia Soto (p.18)
- Universal: En Tercera Persona / Cien mil vidas comparten una historia / Héctor de Mauleón (p.6)
- Financiero: Cronopio / 100 mil muertos / Roberto Gil Zuarth (p.49)
- Universal: Serpientes y Escaleras / Emilio Zebadúa, ¿un gigoló de la política? / Salvador García Soto (p.16)
- Universal: Historias de Reportero / <u>Cienfuegos: la historia detrás de su captura y liberación</u>
   / Carlos Loret de Mola (p.10)
- Excélsior: Juegos de Poder / El poder de los militares en México/ Leo Zuckermann (p.17)
- Excélsior: De Naturaleza Política / <u>Urgen investigar y juzgar a general</u> / Enrique Aranda (p.22)
- Financiero: Estrictamente Personal / El anhelo del general / Raymundo Riva Palacio (PP-46)
- La Razón: [Entrevista] <u>Caso Cienfuegos: consideran error de EU fiarse de delatores</u>/ Javier Oliva (PP-3)
- Reforma: <u>Templo Mayor</u> (p.12)
- Universal: Bajo Reserva (p.2)
- Universal: Kiosko (p.21)
- Milenio: Trascendió (p.2)
- Excélsior: Frentes Políticos (p.19)
- Economista: La Gran Carpa (p.62-63)
- Financiero: Confidencial (p.43)
- Crónica: Pepe Grillo (p.3)

24 Horas: <u>Será?</u> (p.2)
 La Razón: <u>Rozones</u> (p.2)

Reporte Índigo: Redes de Poder (p.3)
El Sol de México: A la Sombra (p.2)
El Heraldo: Sacapuntas (p.2)
ContraRéplica: Tiraditos (p.2)

# ■ Columnas **Estatales**

**Síntesis**Informativa

## COLUMNA PANORAMA POLÍTICO AUTOR JORGE INZUNZA DIARIO SOL DE TOLUCA

Fortalecer los municipios

Gobernar no es mandar, por mucha mayoría que se tenga. Juan Luis Cebrián.

El Gobierno de Morena pretende asestar un golpe mortal a los municipios con el fuerte recorte financiero que proyecta en el próximo ejercicio presupuestal, cuando lo que debería hacer es un presupuesto 2021 donde se fortalezca la infraestructura social, fortalecimiento a los municipios, desarrollo metropolitano y el fondo para la seguridad, no dañar estos rubros como piensa hacerlo.

Hace unos días los alcaldes de nuestro partido en todo el país, alzaron la voz para exigir al gobierno federal recursos suficientes para atender las necesidades básicas de la población. Ante el recorte presupuestal de 30 mil millones de pesos a estados y municipios que se propone en 2021, propusieron a todas las fuerzas políticas y sociales unir esfuerzos para impedir que se recorten las aportaciones federales que afecten esos importantes rubros.

Si el gobierno federal se mantiene en hacer los recortes a estados y municipios, estos no tendrán recursos suficientes ni siquiera para la operación de los principales servicios públicos, no habrá forma de pagar los salarios, la educación, las acciones de salud preventiva, serán los temas más perjudicados, y como siempre, los más pobres serán los que más daños reciban.

Al presupuesto del Ramo 33 destinado a los municipios, se le están quitando casi mil 800 millones de pesos, eso quiere decir, que los municipios no tendrán recursos para agua potable para aquellos que no la tienen, tratamiento de aguas residuales, bacheo de calles, conservación de panteones, y el mejoramiento de mercados públicos y espacios deportivos, entre otros servicios básicos.

El Presidente López Obrador es el responsable del pésimo manejo de la economía, ya que, mientras se propone disminuir el gasto para estados y municipios, para las obras faraónicas destina enormes aumentos de recursos, para el Tren Maya tiene un incremento nominal de mil 451 por ciento y para el aeropuerto de Santa Lucía un 396 por ciento.

Los daños ya se han dejado sentir pues en estos momentos el 75 por ciento de los municipios ya están en quiebra técnica, debido que han dejado de recibir 28 mil millones de pesos que el gobierno federal estaba obligado a entregar pues así estaba presupuestado. Ni la pandemia tan cruda que padecemos, sensibilizo el gobierno federal pues no mandó un sólo cubre bocas a los municipios ni un sólo peso para seguridad, también pedimos a la Cámara de Diputados que reponga los recursos del Fortaseg.

Es obligación constitucional del Presidente de la República respetar a los estados y municipios, la Secretaría de Hacienda debe cesar las afectaciones a la salud, educación y servicios básicos de la población. Pues deben contribuir con una justa distribución de los recursos para los municipios. Así como van las cosas el presupuesto 2021, será un retroceso por las proyecciones federales de recorte presupuestal, no han considerado que los municipios del PAN han mejorado significativamente su recaudación, por lo tanto les corresponden más recursos. Pedir un presupuesto justo no es querer una concesión, prebenda o regalo, sino que es un derecho de los municipios y obligación de la federación entregar los recursos para fortalecer a los municipios.

Twitter: @JorgeInzunzaPAN FACEBOOK: Jorge Inzunza

## COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

- Abre Pastor las puertas del PES para quienes busquen espacios de participación
- Alertó sobre el riesgo de participar en procesos internos
- Donde partidos solo buscarán legitimar a unos pero restando posibilidades a otros
- Dijo que se respetarán acuerdos previos en Encuentro Solidario
- Inhabilitaron por dos años a Aarón Urbina Bedolla
- Descarta AMLO distanciamiento con gobierno del Edomex
- Omiten presencia de protagonistas de MORENA en actos del mandatario
- Se reúnen dirigencias de Baja California con Jesús Zambrano y Eduardo Bernal

El nombramiento de Isidro Pastor Medrano como nuevo dirigente estatal del Partido Encuentro Solidario (PES) resultó sorpresivo en el entorno político-electoral de la entidad y generó diversas reacciones, derivado de que se trata de un personaje con alta capacidad operativa, pero que además resulta mejor perfil que otros presidentes de institutos políticos, quizá por despierta preocupación.

Al no lograrse el registro de "Alternativa" como partido político, César Augusto Santiago Ramírez, el

dirigente de la agrupación y el propio Pastor, lograron un acuerdo con Hugo Erick Flores Cervantes, el presidente nacional del PES, para sumar fuerzas en las elecciones intermedias del 2021.

Isidro Pastor rindió protesta el sábado por la noche como presidente estatal de Encuentro Solidario, tras lo cual en entrevista virtual reconoció que al no lograrse el registro de "Alternativa" se habló con otras fuerzas partidistas, pero finalmente se asumió un acuerdo con la dirigencia nacional que lo llevó a encabezar los trabajos hacia el 2021.

"No estamos en el comercio electoral, queremos construir un proyecto de gobierno para gobernar los ayuntamientos, alcanzar el mayor número de diputados, no se trata de buscar candidatos para mantener el registro como partido político, sino de construir proyectos bajo valores, principios y con el objetivo de alcanzar el poder para hacer el bien", dijo.

Recordó que el PES antes fue Encuentro Social, partido que participó en coalición electoral con MORENA y el Partido del Trabajo (PT) en los comicios del 2018, bajo esta lógica aseguró que no se trastocarán los acuerdos, ni derechos de personajes que transiten en esta circunstancia.

En este sentido resaltó que el PES realizó 41 Asambleas Distritales, mientras que "Alternativa" celebró 35, en la entidad, por ello resulta necesario tomar en cuenta que se conjuntan dos fuerzas políticas importantes.

"La plática con la dirigencia nacional fue muy clara, vamos a respetar los espacios que tiene la gente que ha trabajado en el PES, sin embargo se buscarán los mecanismos para que podamos tener candidatos fuertes en todos los distritos federales, locales y en los 125 municipios del estado de México", afirmó. Isidro Pastor aseguró que las puertas del PES están abiertas de par en par para que puedan ser candidatos aquellos lideres vecinales, regionales, distritales, o personas que no cuenten con un espacio de participación, incluso aquellos que no sean tomados en cuenta por los partidos tradicionales o que se sientan utilizados por los mismos.

Sin embargo alertó a los mexiquenses que militan en algún partido, a tomar en cuenta que si entregan documentos para participar en procesos internos, de los cuales no resulten electos, no podrán ser tomados en cuenta por partidos distintos, de acuerdo con las leyes electorales.

Es decir, Pastor dio a conocer que diversas fuerzas partidistas no le están hablando con la verdad a sus militantes, por lo que llevarán a cabo procesos internos para legitimar a unos pero a otros los dejarán sin posibilidades de ser abanderados en 2021, al anotarlos a este tipo de procedimientos.

El dirigente del PES puntualizó que contarán con una gran estructura en todo el estado de México, además aclaró que es incorrecto decir que se vivirá una elección atípica, pues todas son distintas, ninguna es similar en características, todas son diferentes.

Isidro Pastor habló además del escenario nacional que enfrentarán MORENA y el presidente Andrés Manuel López Obrador, de quienes resulta aliado Encuentro Solidario, así como de los aspectos que se observan en el escenario rumbo a los comicios del 2021. La conversación completa se puede ver en el siguiente link: <a href="https://www.facebook.com/JoseAlam80/videos/373975437211813">https://www.facebook.com/JoseAlam80/videos/373975437211813</a>

#### **Ataios**

**Por la izquierda:** El gobierno municipal de Tecámac que encabeza Mariela Gutiérrez Escalante dio a conocer que fueron inhabilitados para ejercer cargos públicos 13 ex miembros del ayuntamiento incluido Aarón Urbina Bedolla.

La información preliminar indica que se trata de 13 personas que integraron la administración 2016-2018 a quienes se inhabilitó por dos años, entre ellos Urbina Bedolla.

La sanción deriva de que se detectó la aplicación indebida de 680 millones de pesos en un programa que es considerado irregular.

De no revocarse la decisión por una autoridad superior, lo dejaría fuera de posibilidad alguna de contender para ocupar un cargo de elección popular. El asunto es interesante. Lo comentaremos a detalle.

**Por el centro**: No hay que perder de vista el mensaje que dejó en esta entidad el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, con un alto sentido político.

López Obrador estuvo en el valle de Toluca, donde supervisó junto al gobernador Alfredo del Mazo Maza, los avances del tren interurbano, posteriormente se trasladaron a Texcoco, municipio en que inauguraron un Hospital Materno.

"Agradecerle mucho al Gobernador del Estado de México, Alfredo Del Mazo, porque estamos trabajando desde el principio de manera coordinada, de manera conjunta, no tenemos ninguna diferencia, al contrario, es más lo que nos une que lo que pueda distanciarnos, nuestra relación va más allá de banderías partidistas, estamos cumpliendo con nuestra responsabilidad de servir al pueblo, tanto del Estado de México como al pueblo de nuestro país, de nuestra gran República", dijo López Obrador.

**Por la izquierda2:** Por cierto, bajo la lógica del mandatario nacional, en los actos que llevó a cabo en la entidad no estuvieron personajes políticos de MORENA, con la finalidad de evitar protagonismos, ni siguiera en Texcoco, considerado el corazón del Grupo de Acción Político (GAP).

Sin embargo algunos sectores consideraron que la ausencia, por ejemplo de Higinio Martínez Miranda, en Texcoco, podría indicar cierta distancia del proyecto político de López Obrador, quien aunque maneja su propio discurso, es evidente que le entiende muy bien a la jiribilla.

Por el centro2: Las dirigencias estatales de PRD, PAN, PRI y el Partido de Baja California, recibieron la visita de Jesús Zambrano Grijalva, el presidente nacional del perredismo, continuando con los trabajos que se enfocaron a lograr una gran alianza en la contienda del 2021 donde se elegirá gobernador. En el acto estuvo presente el mexiquense Eduardo Bernal Martínez, el delegado del CEN del PRI en aquella entidad, quien está trabajando fuerte por lograr acuerdos con dichos partidos. Jesús Zambrano subrayó que MORENA no es invencible, por ello descartó la necesidad de analizar con seriedad la posibilidad de ir juntos a la contienda por la Gubernatura.

## COLUMNA COMENTARIOS AUTOR LUIS NOVELO DIARIO DE MÉXICO

#### Pleitos y pleitos

Como ya ha ocurrido en las últimas semanas, choferes de grúas se vieron involucrados en tremendos desmanes. Hace una semana fue en Ecatepec, en donde golpearon a policías municipales. Esta vez, fue en Atizapán de Zaragoza, en donde choferes de grúas afiliados a la Alianza de Autotransportistas y Comerciantes de México, se vieron envueltos en una serie de enfrentamientos violentos contra choferes de taxis, microbuses y patrullas, con un saldo de dos grúas incendiadas. El gobierno municipal informó que se levantó una denuncia contra quien resulte responsable por estos hechos, en tanto que los representantes legales de la referida empresa del autotransporte informó que ellos fueron agredidos por grupos de choque y que su dirigente ya no es el izcallense Jafet Sainz...El gobierno del Estado de México recordó las hazañas deportivas del oriundo de estas tierras, Ernesto Canto Gudiño, quien falleció el 20 de noviembre de 2020, a la edad de 61 años, luego de perder la batalla contra el cáncer. El gobierno que preside Alfredo del Mazo, aseguró que por todos sus logros a nivel nacional e internacional, el marchista es y será por siempre un gran orgullo mexiguense... En los informes de los diputados morenistas de la LX Legislatura del Estado de México, el agradecimiento al coordinador de la Jucopo Maurilio Hernández González se ha hecho presente, pues aseguran que al margen de que a veces surjan diferencias ideológicas, siempre ha sido respetuoso y apoya su trabajo legislativo. Por cierto, el coordinador morenista ya apareció públicamente en la entrega del paquete fiscal, tras superar el Covid-19...El gobierno de Coacalco que preside el morenista Darwin Eslava, informó que durante noviembre, el Mes Violeta, realizarán diversas actividades que apoyarán la generación de acciones y políticas públicas a favor del bienestar e igualdad de las mujeres coacalquenses, además de los trabajos permanentes que se realizan con el programa "Vive Segura Coacalco".



Company Name www.panedomex.org





